

# PRESENTACIÓN DEL LIBRO: “EL IMPACTO DE LA ARGUMENTACIÓN JURÍDICA EN LOS JUICIOS Y EN LA ORALIDAD”

*Por: Antonio Peña Martagón*

25 de febrero de 2012. El día de hoy en el Aula Magna “Jacinto Pallares”, tuvo lugar la presentación del Libro titulado “El impacto de la argumentación jurídica en los juicios y en la oralidad” del Mtro. Iván Escoto Mora.

Asimismo, estuvieron presentes: el Mtro. Francisco Burgoa Perea, el Dr. Eduardo Luis Feher y el Mtro. José Luis Aguirre Huerta.

Cabe destacar que hay muy poca bibliografía en México que verse sobre el tema. La argumentación Jurídica, es una materia netamente formativa que conlleva gran parte filosófica (autores como: Alf Ross y Ludwig Josef Johann Wittgenstein). El poder dominar la argumentación jurídica, implica que se tiene gran dominio de materias como epistemología, lógica, filosofía y, por supuesto, derecho. El libro se encuentra redactado de forma tal, que permite al lector comprender los temas de una forma bastante didáctica y ejemplificativa.

Como es sabido, la reforma procesal que inició a mediados del 2008 en México aún (pasados casi cuatro años) se encuentra en proceso y transición de aplicación y sólo algunos Estados de la República Mexicana se han encargado de implementar los medios necesarios para su aplicación.



La transición hacia la oralidad inició en materia penal; sin embargo, la intención es extender la aplicación de la misma en las demás materias del Derecho. Por ello, resulta no importante, sino necesario que el abogado hoy en día desarrolle una formación que vaya acompañada de un tema tan trascendental como la oralidad, ya que la herramienta del abogado, es el lenguaje y el dominio de la argumentación jurídica.

El autor de la presente obra, el Mtro. Iván Escoto Mora, es un hombre entregado a la investigación, por eso tiene la facilidad de hacer la entrega de un libro tan completo y magistral. Es preciso destacar, que el lenguaje es el mejor instrumento de vida para dar solución a los conflictos, cuando el hombre adquiere su capacidad de razón y dominio del lenguaje, pierde su *animalidad*. El Mtro. Iván Escoto, nos muestra a través de su obra que es posible comprender la filosofía del derecho y la argumentación con mucha sencillez y que el dominio de estos temas nos permitirá obtener un amplio criterio y conocimiento del dominio del lenguaje ante la presencia de un conflicto, que en estos casos, es nuestra mejor herramienta.

Al cierre del evento, hubo una rifa y entrega de cuatro ejemplares a los asistentes a la conferencia. Quisiera concluir el presente artículo con una cita del autor, *“si nuestra herramienta es el lenguaje, lo mínimo que podemos hacer, es pulir esa herramienta”*.

